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旭丘中学校の教育活動に関するアンケート調査について（報告）

校 長 山 谷 安 雄
平成２７年度も残り１ヶ月程度を残すのみになりました。学校では、平成２８年度の教育

課程を作成しているところです。そのためと生徒の学校生活をよりよいものにするため、昨

年の１２月に保護者の皆様と生徒対象に本校の教育活動についてご意見をうかがうアンケー

ト調査を実施いたしました。

昨年度から、アンケート項目を見直し、生徒・保護者・教員に同じ質問を設定し、それぞ

れの立場の旭丘中に対する思いを集約することができました。この結果は、生徒・保護者・

地域の皆様にお知らせするだけでなく、教職員全員で共有し、今後の学校運営に役立ててい

きたいと考えています。ご協力に感謝申し上げます。

☆保護者アンケート記述欄に対する主な回答です。

○アンケートの記名を求めていることについて

⇒校長の方針に従ってお願いしています。

○評価評定について

⇒年度の初めに評価評定の説明会でお渡した基準で評価評定をおこなっています。

特に、努力しているのに成績が上がらないということを耳にしますが、努力について直接

評価はしていません。「関心・意欲・態度」という評価項目の一部として評価しています。

○施設面の事柄について、トイレをはじめ、本校の施設について

⇒学校で取り組めることは、取り組んでいきたいと思います。区に対しての要望は、区全体

の財政に関わるので難しいと思われます。

○生徒の様子等について

⇒学校・地域・家庭の三者で子供達を健全に育てていくという考えで学校では、教育をおこ

なっております。特に、道徳教育をはじめ心の教育の場面では、三者の協力が必要であると

考えます。

⇒授業の様子等様々なご指摘については、学校で適切に対応していきたいと思います。

⇒生徒達が活動すれば、必ず問題は起こるということを前提に指導をしています。いじめ等

に対しては、早期発見早期解決、重篤になる前に指導をしていきたいと考えています。

○図書室の利用について

⇒魅力ある図書室にするために図書支援員を配置していただき、雰囲気を変えています。蔵

書等は、予算に従い生徒からのアンケートをとり、揃えています。図書委員会・図書部を中

心に利用を促しています。

☆次ページは各項目についての「学年別」と「保護者・生徒・教員」の一覧です。



平成27年度　学校評価(生徒アンケート)

そう思う どちらかといえばそう思う

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１ 生徒は、楽しく充実した学校生

活を送っている。 
１年生 
２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２ 旭丘中は、生徒一人一人を大

切にした教育活動を行っている。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

３ 生徒は、あいさつや礼儀作法が

よくできている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

４ 生徒は、友達に優しさや思いや

りの心をもって接している。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

５ 生徒は、授業に集中して、積極

的に学習に取り組んでいる。 

１年生 

２年生 
３年生 

Ｄ 組 

６ 生徒は、授業内容を十分に理解

している。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

７ 先生方は、基礎・基本を重視し

た授業を行っている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

８ 多くの授業で、学習意欲を引き

出すような工夫がされている。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

９ 生徒は、自分の将来の生き方や

進路について考えている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１０ 旭丘中では、将来に対する進

路指導が丁寧に行われている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１１ 生徒は、学級活動や学校行事

に積極的に参加している。 

１年生 
２年生 
３年生 
Ｄ 組 

１２ 生徒は、部活動に積極的に参

加している。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１３ 旭丘中には、教師による体罰

や暴言はない。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１４ 旭丘中は、生徒の悩みや相談

に親身になって応じてくれる。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１５ 生徒は、学校や社会で決めら

れたルールを守っている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１６ 生徒は、朝読書以外でもよく

本を読んでいる。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１７ 生徒は、図書室をよく利用して

いる。 
 １年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１８ 生徒は、給食の時間を楽しみ

にしている。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

１９ 旭丘中の施設・設備は充実し

ている。 
 １年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２０ 生徒は、地域社会の一員とし

ての自覚をもっている。 
１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２１ 旭丘中は、学校生活の様子をわか

りやすく外部に発信している。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２２ 小学校から中学校への円滑な移行

を行うために、小中一貫教育に取り組ん

でいることを知っている。 １年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２３ 歌を歌ったり、いろいろな楽器を演

奏したりすることが好きである。 

１年生 

２年生 

３年生 

Ｄ 組 

２４ 外国人から英語で道を聞かれたら、

何とか説明しようと思う。 



平成27年度　学校評価(保護者・生徒・教員アンケート)

そう思う どちらかといえばそう思う

保護者 

生 徒 

教 員 

１ 生徒は、楽しく充実した学校生

活を送っている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

２ 旭丘中は、生徒一人一人を大

切にした教育活動を行っている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

３ 生徒は、あいさつや礼儀作法が

よくできている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

４ 生徒は、友達に優しさや思いや

りの心をもって接している。 

保護者 

生 徒 

教 員 

５ 生徒は、授業に集中して、積極

的に学習に取り組んでいる。 

保護者 

生 徒 

教 員 

６ 生徒は、授業内容を十分に理解

している。 
 

保護者 

生 徒 

教 員 

７ 先生方は、基礎・基本を重視し

た授業を行っている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

８ 多くの授業で、学習意欲を引き

出すような工夫がされている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

９ 生徒は、自分の将来の生き方

や進路について考えている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１０ 旭丘中では、将来に対する進

路指導が丁寧に行われている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１１ 生徒は、学級活動や学校行事

に積極的に参加している。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１２ 生徒は、部活動に積極的に参

加している。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１３ 旭丘中には、教師による体罰

や暴言はない。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１４ 旭丘中は、生徒の悩みや相談

に親身になって応じてくれる。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１５ 生徒は、学校や社会で決めら

れたルールを守っている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１６ 生徒は、朝読書以外でもよく

本を読んでいる。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１７ 生徒は、図書室をよく利用して

いる。 
 

保護者 

生 徒 

教 員 

１８ 生徒は、給食の時間を楽しみ

にしている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

１９ 旭丘中の施設・設備は充実し

ている。 
 保護者 

生 徒 

教 員 

２０ 生徒は、地域社会の一員とし

ての自覚をもっている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

２１ 旭丘中は、学校生活の様子をわか

りやすく外部に発信している。 

保護者 

生 徒 

教 員 

２２ 小学校から中学校への円滑な移行

を行うために、小中一貫教育に取り組ん

でいることを知っている。 

保護者 

生 徒 

教 員 

２３ 歌を歌ったり、いろいろな楽器を演

奏したりすることが好きである。 



☆学校評価についての傾向について

○１「充実した学校生活」２「一人一人を大切にした教育活動」１１「学校行事」に対して、

三者とも肯定的評価が９０％前後の高評価です。しかし、２５・２６年度の数値と比べ

ると、年々低下しています。

○３「あいさつ」や４「優しさ」について、保護者から一番高く評価されています。２年生

の肯定的評価が低くなっていますが、昨年度よりも増加しています。しかし、２５・２

６年度の保護者と生徒の数値と比べると、年々低下しています。

○５、６、７、８「学習」に対して、保護者、生徒からの強い肯定が低くなっています。教

員の授業について、教員がねらっている授業が上手に伝わっていないことも考えられま

す。基礎・基本の充実、指導方法の工夫などをさらに進めていきます。７「基礎・基本

の重視」について、保護者の評価は増加しています。

○１３「体罰や暴言」について、高評価ではありますが、１００％でなければならない項目

です。より一層、適切な指導を徹底します。

○１５「ルール」について、三者とも９０％以上の高評価です。２５・２６年度の保護者と

生徒の数値からは、微増しています。

○１６、１７「読書」について、毎日の朝読書は浸透していますが、１年生以外は朝読書以

外の読書が少ないです。図書室には、図書館支援員も配置されています。図書室の魅力

を伝えて、利用者を増やすことが課題です。

○１９「施設・設備」について、築３０年以上の校舎のため、老朽化は否めません。古い建

物であっても、生徒は毎日の清掃活動に取り組み、古さを感じさせない校舎を目指して

います。

○２２「小中一貫教育」について、３学年とも乗り入れ授業や部活動体験を経験しています

が、小中一貫教育と結びついていないようです。来年度は、英語科・外国語活動で乗り

入れ授業を行い、さらに連携を深めていきます。

【生徒の活動】

○ 部活動

・バドミントン部 練馬区１年生研修大会

男子シングルスの部 １位 伊藤大和 ２位 矢島美尋

女子ダブルスの部 ３位 村田栞里・荻原愛 ３位 清水麻那・宮﨑萌々夏

第３ブロック（練馬・中野・杉並）１年生研修大会

男子シングルスの部 １位 矢島美尋

女子ダブルスの部 ３位 村田栞里・荻原愛 ３位 清水麻那・宮﨑萌々夏

・吹奏楽部

練馬区の優秀団体に対する表彰を受けました。「東京都吹奏楽コンクール３年連続金賞」

○ 第６５回東京都公立学校美術展覧会

美術 ３ B堤竹柚月、３ B河野愛美、１ A志田夏実、１ A古川華歩
家庭 ３ B方青麗、３ B斎藤しゅり 技術 ３ A清水郁孝

○ スキー移動教室に行きました。

・２年生 １月３０日（土）～２月２日（火） ベルデ武石 ゲレンデ（湯の丸高原）

１／３０日の美ヶ原高原周辺が雨氷のため、番所ヶ原スキー場が倒木と停電が原因で閉鎖

になり、急きょ湯の丸高原スキー場で実施しました。往復の移動に時間がかかりましたが楽

しく実施することができました。

・D組 ２月８日（月）～１１日（木） ベルデ軽井沢 ゲレンデ（佐久パラダ）

昨年より，雪質も良く怪我、病気等もなく充実したスキー移動教室が実施できました。


